MEDIO: IMAGEN RADIO

NOTICIERO: NEGOCIOS EN IMAGEN FECHA: 06/NOVIEMBRE/2012



La SEC autoriza a HR Ratings como calificadora de valores en Estados Unidos

Entrevista con Alberto Ramos, director general de HR Ratings, en el programa "Negocios en Imagen", conducido por Darío Celis en Imagen Radio.

DARIO CELIS: Fíjese que la SEC de los Estados Unidos acaba de emitir calificaciones de crédito en Estados Unidos. Fue autorizada para emitir esas calificaciones en todo el mundo y esta empresa es precisamente HR Ratings. Vamos a platicar con su director, él es Alberto Ramos, sobre la importancia de tener ya el aval de la SEC y poder entrar a estas ligas a fin de calificar el crédito ni más ni menos que de Estados Unidos o en Estados Unidos para prácticamente todo el mundo. Alberto ¿cómo estás? Muy buenas tardes.

ALBERTO RAMOS: Buenas tardes, muchas gracias Darío a ti y a tu auditorio por este tiempo.

DARIO CELIS: No, gracias a ti. A ver, cuéntanos, ¿qué fue exactamente lo que está dando a conocer la SEC de los Estados Unidos?

ALBERTO RAMOS: Mira, el día de ayer en la noche la SEC anuncia que le autoriza a HR Ratings el registro como lo que ellos le llaman una Nationally Recognized Statistical Rating Organization. Básicamente es como una calificadora de valores autorizada en Estados Unidos.

¿Esto qué significa? Significa que tanto empresas mexicanas o latinoamericanas o de cualquier país que quieran emitir deuda en Estados Unidos, pueden ya ser calificadas por HR Ratings, una calificadora mexicana. Asimismo también empresas o entidades o cualquier entidad que quiera emitir deuda en Estados Unidos, también americanas, pueden ser también calificadas por HR Ratings.

Al día de hoy nosotros seríamos la décima calificadora en Estados Unidos, sin embargo, somos la tercera internacional, en la actualidad hay una autorizada que es una canadiense y una japonesa. Nosotros seríamos la tercera internacional y la primera latinoamericana en obtener este reconocimiento por parte de las autoridades en Estados Unidos.

DARIO CELIS: ¿Cómo eran las cosas hasta antes de que la SEC les autorizara para hacer este tipo de calificaciones? ¿Cuál era digamos el radio de acción de HR Ratings?

ALBERTO RAMOS: Mira, al día de hoy nosotros llevamos cinco años operando aquí en México, donde en realidad cualquier emisión que hubiera en México o crédito que necesitara una calificación, podría ser calificado, pero únicamente en México. ¿Qué era lo que nos limitaba? Había algunas empresas, te puedo poner un ejemplo que es Pemex, por ejemplo, emite deuda en los Estados Unidos o en los mercados internacionales, o hay una gran cantidad de otro tipo de empresas como América Móvil, etcétera, que emiten deuda en Estados Unidos y yo a esa deuda no la podía calificar porque no tenía yo ese registro por

parte de la SEC y por lo tanto los inversionistas institucionales norteamericanos no podían tomar mi calificación como válida. A partir del día de hoy ya se puede.

DARIO CELIS: ¿Esto qué panorama le abre a HR Ratings?

ALBERTO RAMOS: Pues mira, nos abre un gran panorama en un mercado primero enorme, yo creo que el primer punto es que hay que estar muy orgullosos dado que es una calificadora cien por ciento mexicana la que logra ese reconocimiento, donde básicamente una de las autoridades, si no es que la autoridad financiera más importante del mundo, reconoce la calidad del producto y las metodologías y procesos de calificación de HR.

Eso nos abre el mercado estadounidense de deuda, lo cual para que te des una idea del tamaño, por poner un ejemplo, en el caso del segmento de estados y municipios aquí en México, entre emisiones bursátiles, calificaciones quirografarias y créditos estructurados, estaremos hablando que habrá aproximadamente unas 400 calificaciones en el mercado.

En el caso de Estados Unidos, nada más de emisiones bursátiles de estados y municipios, estamos hablando que hay más de 2 millones de calificaciones.

DARIO CELIS: Alberto ¿hay una idea del monto en términos de millones de dólares que implica el negocio de ser calificador de este tipo de colocaciones y de emisión de deuda?

ALBERTO RAMOS: Mira, es muy difícil cuantificarlo, principalmente por los diferentes segmentos de mercado y que sobre todo bajan mucho, por ejemplo, en el caso del subprime, lo que son los créditos hipotecarios en Estados Unidos, era un mercado muy importante hace un par de años, hace unos cuatro años era un mercado valiosísimo para las calificadoras y hoy prácticamente es cero.

Entonces sí ha sido un mercado que ha variado mucho, por lo tanto es bastante complicado de cuantificarse por el momento.

DARIO CELIS: ¿Qué es lo que más aprecian las calificadoras como la que tú representas, HR Ratings, en términos de instrumentos financieros que se están cotizando actualmente?

ALBERTO RAMOS: Pues mira, nosotros más bien creemos que cualquier instrumento financiero con la fortaleza y solidez necesaria puede tener una muy buena calificación y eso puede ser tanto un instrumento de una empresa pequeña, mediana, como de las grandes empresas. Yo creo que eso es algo que de repente se nos olvida, eso es algo que en HR hemos hecho mucho hincapié en el mercado mexicano, que cualquier empresa que quiera obtener financiamientos a través de los mercados bursátiles no solamente es para las grandes empresas, sino también para las medianas y pequeñas empresas que buscan nuevas alternativas de financiamiento y que para eso hay calificadoras que no se espanten porque no solamente existen las grandes calificadoras del mundo sino también habremos las calificadoras medianas que podemos entenderlos perfectamente.

DARIO CELIS: Finalmente, háblanos un poco de HR Ratings. Dices que es una calificadora cien por ciento mexicana.

ALBERTO RAMOS: Mira, HR Ratings es una calificadora cien por ciento mexicana fundada por mi socio Aníbal Abeica y por mí hace cinco años, donde obtuvimos la autorización por parte

de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, y pues hemos venido atacando el mercado en México basad principalmente en tres pilares: ser totalmente transparentes, tanto con nuestros clientes como con los inversionistas; hacer análisis a futuro, es decir, tratar de dar un análisis de lo que va a pasar con la emisión o la emisora y no de lo que ya pasó; y tercer pilar, estar en un seguimiento constante de nuestras calificaciones, es decir, yo no voy a dejar que pasen seis meses y que diga "no sabía que había pasado esto y por lo tanto ahora la degrado por múltiples noches", sino la importancia de estar cerca de nuestros clientes y de nuestras emisoras eso creo que nos ha dado un muy buen éxito en el mercado nacional.

DARIO CELIS: Pues qué bueno que dices esto último porque lo hemos visto de manera recurrente en el pasado reciente ¿no?, empresas que caen en insolvencia o sectores completos y uno se pregunto ¿y dónde estaban las agencias calificadoras?

ALBERTO RAMOS: Exactamente. Mira, eso es lo que yo creo que le ha dado la fortaleza a HR y el reconocimiento aquí en el mercado nacional y es el modelo de negocio y el modelo de servicio que estaremos replicando en Estados Unidos.

DARIO CELIS: Pues Alberto Ramos, director general de HR Ratings, muchas felicidades de entrada por este reconocimiento que les hace la SEC, y te agradezco mucho el tiempo.

ALBERTO RAMOS: Muchísimas gracias. Gracias a ti y a tu auditorio por su tiempo.

DARIO CELIS: Hasta pronto.

ALBERTO RAMOS: Hasta luego, bye.